

ALCOY 20 DE JULIO DE 1881.

LOS SUCESOS DE ORÁN.

Las noticias que en los periódicos de ayer y anteayer hemos encontrado referentes á estos sucesos, son las siguientes.

A *El Imparcial* le telegrafía su director desde Alicante, donde ha desembarcado procedente de las costas africanas:

«El día 14 salimos de Saida para Hadjar con un tren que conducía trescientos infelices fugitivos.

Se socorrió á todos y se pagaron las pequeñas cuentas que los retenían en Saida.

Al salir del puerto de Oran, dejamos embarcados en el vapor *Victoria* cuatrocientos fugitivos que regresan á Almería.

Los vapores *Acuña* y *Numancia* embarcaban también repatriados para Almería.

En el *Besós*, vapor en el que hemos llegado á este puerto, venían 270 repatriados.

Nuestro compañero de redacción Martínez, acompañado del vice cónsul español de Arzu, socorre hoy en Sidi bel Abbés á los infelices españoles que desean regresar á la patria.

La suscripción francesa atiende sólo á los que se quedan.

Mi permanencia en Saida completamente inútil, pues era imposible telegrafiar.

Me he informado de todo. Los necesitados quedan socorridos.

Casi todos los españoles que residen en aquellas comarcas desean volver á España; la mayor parte de los que ya no le han hecho cuentan con medios propios para emprender el viaje, y sólo esperan realizar lo que allí poseen.

Mis noticias al salir de Saida eran que Bou-Amema estaba á cuatro kilómetros de Frenah, y se temía que por la noche cayera sobre la primera de dichas poblaciones.

Todas las tribus árabes de las cercanías, cómplices de los insurrectos.

Estos robaron el día 12 la *ferme* de Fuentes, situada á siete kilómetros de Saida.

Se oían disparos hácia Francheti.

En la noche del 13 los árabes robaron la *ferme* Albadalejo.

Gran inseguridad en los caminos. Los merodeadores abundan en todo aquel territorio.

La tribu de los «Razaina» compuesta de ocho mil hombres que estaban acampados en los alrededores de Saida, se unió en la madrugada del 14 á las fuerzas de Bou-Amema.

Existen grandes temores de una incursión de éste por las fértiles llanuras de Mascara.

El ejército francés sufre muchas bajas á consecuencia de las enfermedades.

La noche anterior á nuestro viaje entraron en Saida 105 enfermos.

Estos no cupieron en el hospital de Saida y hubo necesidad de colocarlos en tiendas de campaña.

En *Thiers Ville* cruzamos con un tren que conducía 500 soldados de refuerzo.

En Oran desembarcaron 1.000.

La actitud de la colonia francesa con los trabajadores españoles, insolente.

La prensa insulta á los españoles de Oran.

La situación de la colonia española es tal, que ni áun los mas afectos á las instituciones de Francia, se han querido asociar á la fiesta del 14 de julio.

Muchos españoles no pueden volver por estar perseguidos en España á causa de delito. Estos desean clemencia por parte del gobierno, ofreciéndose á colonizar en el archipiélago filipino ó en la Isla de Cuba.

Otros compatriotas dispuestos á realizar su modesta fortuna, ruegan la rebaja de los aranceles para poder introducir enseres de poco valor.

El Sr. Puigcerver y sus compañeros de la junta socorren á los fugitivos de Oran que han llegado con nosotros en el vapor *Bosés*.

Fáltanos socorrer á las viudas y huérfanos llegados aquí en los primeros vapores.»

Un despacho de Cartagena añade lo siguiente:

Han llegado los vapores *Amalia* y *Numancia*, conduciendo el primero 179 pasajeros

y 21 el segundo.

Fueron socorridos 106 con los fondos de la suscripción de Cartagena, habiéndose repartido 4.590 rs.

El *Numancia* salió de nuevo para Oran. Nada nuevo de este punto.»

Por despachos de Oran y Saida que la *Agencia Fabra* ha recibido, llegan á nuestro conocimiento las siguientes noticias:

Llegó ayer el *Vulcano* y marchará mañana para España con 200 colonos españoles. Las tribus de los Hamianos han cogido á varios infantes de Bou Amema.

El general Delebecque, recibiendo los cuerpos constituidos, les ha prometido la pronta pacificación de la provincia de Oran.

Se dice que la discordia reina entre los partidarios de Bou Amema y que este ha tenido que huir para no ser asesinado.

El jefe Sisliman ha rechazado los ofrecimientos que le había hecho Bou Amema, porque es súbdito del sultan de Marruecos, quien no está en guerra con Francia.

El coronel Desfilhol ha mandado fusilar á cinco prisioneros Hezaines que se habían reunido otra vez á los contingentes de Bou-Amema.

Este acto de severa justicia ha producido un excelente efecto sobre la población de Saida, mas tranquila que los días pasados.

Nuestro embajador en París por su parte transmitió anteayer el siguiente telegrama:

«El presidente del comité de socorros de Saida nos telegrafía que dos mozos, Rafael Alonso y Nicolás Riego, han llegado anoche á Saida casi desnudos, habiéndose escapado milagrosamente del campo de Bou Amema.

«Han dado detalles muy precisos. Quedan aún en poder de las tribus tres mujeres jóvenes, una niña, siete hombres y un muchacho, todos españoles.»

EL FRIO ARTIFICIAL.

Cuando el termómetro marca las mas elevadas temperaturas que por estos climas se

conocen, cuando el calor abruma y abate nuestra flaca naturaleza de la manera que en estos días lo efectúa, el problema que hay que resolver es esquivar la influencia del calor por todos los medios posibles; en una palabra, producir frio.

La empresa no es difícil. Se puede obtener frio artificial, frio al alcance de nuestra mano, muy sencilla y prontamente. Basta mezclar, ora ciertas sales con ciertos ácidos, ora determinados ácidos y sales con hielo ó nieve.

Se han divulgado multitud de fórmulas para realizar mezclas frigoríficas más ó menos eficaces; los químicos conocerán seguramente cuáles son las de éxito mas seguro; pero el público en general no está obligado á entender de química, y no le será inconveniente conocer las principales de esas mezclas y los grados de frio que se pueden conseguir con ellas.

Por eso creemos oportuno apuntar las siguientes:

16 partes de agua, 5 de nitrógeno, 5 de hidrocloreto de amoníaco, al mezclarse, producen un descenso de temperatura desde 10° á—16°.

16 partes de agua, 5 de hidrocloreto de amoníaco, 5 de nitrato de idem y 8 de sulfato sódico, producen efecto igual al interior.

1 parte de agua y 1 de nitrato de amoníaco bajan la temperatura de 10° á—19°.

3 partes de sulfato sódico y de ácido azético, dilatado en agua, idem, idem.

6 partes de sulfato sódico, 4 de sal de amoníaco, 2 de nitrógeno y 4 de ácido azético diluido, descienden la temperatura desde 10° á—23°.

6 de sulfato sódico, 5 de nitrato de amoníaco y 4 de ácido azético diluido, de 10° á—26°.

9 de fosfato sódico y 4 de ácido azético diluido, de 10° á—29°.

1 parte de nieve y 1 de sal marina, de 0° á—17°,77.

2 de nieve y 3 de hidrocloreto de cal, de 0° á—27°,77.

3 de nieve y 4 de potasa, de 0° á—28°,33.

1 de nieve y 1 de ácido sulfúrico diluido, de 6°,66 á—51°.

= 150 =

Podía ser la una de la mañana cuando llegamos á la orilla derecha del Oued-Bon-Soura, que atravesamos de igual manera que el primer torrente.

A medida que avanzábamos, hácia los adueros, dejábamos de oír los ladridos de los perros y los gritos de los árabes.

Caminábamos en dirección á un gran fuego que brillaba no lejos de nosotros, y desataqué á Bou-Aziz para informarse.

—Podremos acostarnos, me dijo, volviendo con varios árabes. Ese aduar que nos ofrece la hospitalidad ha sido visitado por el leon y come despues no ha ruidido, nos es imposible saber la dirección que ha tomado.

Yo estaba resuelto á no poner el pié bajo una tienda mientras durase esta campaña.

Dejé á mis compañeros el tiempo necesario para reparar sus fuerzas, y á su regreso ganamos el bosque para aguardar el día.

Esta vez aun pudimos ver desfilir por delante de nosotros animales de toda especie que volvían con el alba á sus madrigueras, espectáculo siempre lleno de interés para un cazador. Pero, apesar del cuidado con que presencié el desfile tuve que sufrir la decepción de no ver al rey del desierto,

= 149 =

de sucederles.

«Nadie osó volver contra el leon, que cogió entonces á la mujer, y la arrastró hácia el bosque.

«Al siguiente día fueron á recoger los cadáveres de los cuatro hombres.

«En cuanto á la jóven no se encontró mas que su cabellera, sus piés y sus vestidos; el raptor habia devorado lo demás.»

¿Es verdad que el leon tiene el poder de fascinar la débil organización de ciertos hombres hasta el punto de hacerse seguir por ellos.

Todos los árabes, á quienes he interrogado acerca de este particular, me han citado multitud de ejemplos en apoyo de esta creencia.

En cuanto á mi declaro que en las veces que he tenido el honor de hallarme en presencia de este monarca nunca, he experimentado el menor deseo de seguir sus huellas.

Sin embargo, comprendo que su amenazante aspecto, su majestad toda real y la penetrante fijeza de su mirar de fuego introduzcan el temor en el corazón y en la cabeza de los que no desean su encuentro.

= 146 =

aun mas terrible por los preliminares que la proceden, han acreditado, bien ó mal, la creencia de la fascinación que se dice ejerce el rey de los animales sobre todos los que no son de su especie.

Una anecdota bastante dramática, que he recogido últimamente, halla un lugar oportuno en este sitio.

«Hace treinta años próximamente, un jóven, de la tribu de los Amamera, establecida en los montes Aurés, estaba enamorado de una jóven que su padre le habia reusado por carecer de una dote conveniente.

«Sin embargo, los jóvenes se amaban, y una hermosa noche la niña fué robada por Seghir, su amante.

«La distancia era larga entre los adueros de los dos prometidos, y el camino sumamente peligroso.

«Seghir se habia armado de los piés á la cabeza.

«Ya habian franqueado los sitios mas peligrosos y comenzaban á oír los ladridos de los perros del aduar hácia el cual se dirigian rápidamente, cuando de pronto un leon, que hasta allí habia permanecido

1 de nieve ó hielo, 5 de sal marina y 5 de hidrocloreto de amoniaco y nitro, de 20°,55 á—27°.77.

El frio artificial, tan frio como el natural, que de estas mezclas resulta, pudiera ser aplicado, y lo será algun dia á la construccion de frigoríficos destinados á refrescar la temperatura de las habitaciones en verano, por medio de corrientes de aire que atraviesen dichas mezclas, y aun por su propia irradiacion; ni mas ni menos que caldeamos las estancias por medio de caloríferos en invierno.

Hoy por hoy, la aplicacion ordinaria de estas mezclas se refiere tan solo á las bebidas, y por punto general, al agua.

Para lograr los fines apetecidos se emplean dos vasijas, una de las cuales se introduce dentro de la otra, quedando entre ambas un espacio en el cual se produce la mezcla frigorífica, mientras la vasija interior, revestida exteriormente de una materia conductora del calor, contiene el líquido que ha de enfriarse.

Mas vulgar y no menos eficaz que las mezclas arriba apuntadas, es la de la sal comun y nieve. Se vierte dentro de la vasija mayor, una porcion de sal, luego otra de nieve y se agita la mezcla, bien con una paleta de madera, bien haciendo girar la vasija interior. El descenso de temperatura puede extremarse á muchos grados bajo cero, con solo añadir sucesivamente nuevas mezclas.

El procedimiento es tan sencillo como barato.

Y el resultado tan seguro como digno de tenerse en cuenta para consuelo de cuantos disfrutamos la extremada temperatura de estos dias.—P.

LA CIENCIA AL DIA.

ULTIMOS DATOS SOBRE EL COMETA.

Puesto que ha desaparecido ya de nuestra vista el brillante cometa que llamó la atencion de doctos é indoctos durante varias noches, apresurémonos á consignar las últimas observaciones y los estudios é hipótesis que respecto de él se han hecho.

Señalaremos retrospectivamente una carta del emperador del Brasil á M. Tresca, incluyendo las notas tomadas en el Observatorio de Rio-Janeiro por M. Cruz, director de dicho establecimiento.

Estas notas describen la aparicion del astro, su aspecto y sus posiciones, resultan-

do de las observaciones hechas en el Rio-Janeiro, respecto á la inclinacion sobre la eclíptica, y al perihelio y al afelio, datos casi idénticos á los del cometa de 1807.

En el observatorio de Paris hizo monsieur Wolf observaciones espectrales sobre el cometa distinguiendo dos espectros contiguos uno en el núcleo y otro, hácia el extremo de la cola, á la vez que un tercer espectro sin continuidad que presentaban á la observacion rayas verdes, amarillas y azules.

Mr. Thollou se encargó de observar las modificaciones en el aspecto del astro á medida que se alejaba del sol, deduciendo de sus estudios que la masa del cometa está formada de una materia sólida ó líquida en un estado de division grandisima. La nota que Mr. Thollou ha enviado á la Academia de Ciencias de Paris va acompañado de tres fotografías representando;

1.º El espectro del cometa al principio de su aparicion.

2.º El espectro de la llama del alcohol, y

3.º El espectro del cometa tomado en sus últimos dias.

En la sesion celebrada últimamente en la Academia de Ciencias, dijo Mr. Jausseu que la comunicacion de Mr. Wolff ofrece verdadero interés, porque tiende á suministrar noticias sobre la naturaleza hasta ahora problemática de la materia que forma el cometa. Se habian fundado grandes esperanzas en el análisis espectral para llegar á conocer la constitucion fisica del astro errante. Dichas esperanzas no han salido del todo fallidas, aunque algunas se han desvanecido. Por lo pronto se han descubierto en la banda ultravioleta del espectro las rayas características del carbono. Sabemos pues, que en el cometa existen carburos de hidrógeno. Pero ¿quó contiene más que esto? Seria verdaderamente asombroso que estos cuerpos celestes tuviesen una constitucion tan enormal. Todo anuncia en la parte central la presencia de una materia líquida ó gaseosa con espectro continuo; parece que alrededor del núcleo se descubren atmósferas gaseosas con espectro no continuado, y despues á mayor distancia, esto es, en la cola, el espectro vuelve á ser continuo, á medida que disminuye el poder luminoso.

Mr. Jausseu entró luego en numerosos detalles acerca de los procedimientos empleados en el Observatorio de Meudou para fotografiar el cometa. Los ensayos que empezaron en la noche del 26 al 27 de Julio no dieron resultado hasta la noche del 29

al 30. Fué preciso vencer graves dificultades, hacer una especial adaptacion en el telescopio, modificar hasta una parte de este aparato y servirse de una plancha seca en extremo sensible de gelatino-bromuro de plata, que fué preciso desenvolver lentamente en un sitio donde no llegaba luz natural ni luz artificial.

Entre otras pruebas consignaremos las siguientes:

1.º Existe una especie de irradiacion luminosa que parte del centro del núcleo y se prolonga hasta la estremidad de la cola.

Esta irradiacion es una tercera parte mayor que los rayos divergentes que constituyen la base de la cabellera.

2.º La intensidad lumínica de la cola es en extremo débil, trescientas veces menor que la de la luna, ó en otros términos, esta intensidad es á la de la luna, lo que esta última es á la intensidad lumínica del sol.

3.º El conjunto del cometa ofrece dos luces: una propia, es decir, que emana del astro, y otra prestada, que procede de la reflexion del sol y de la luna.

4.º Mr. Berthelot hizo notar finalmente, que nada impide admitir, dada la pequenez de la masa del cuerpo y el poder luminoso que arroja, que nos hallamos ante un fenómeno de luz eléctrica.

Mr. Hoggins envió un trabajo á la Academia en apoyo de las notas y de las fotografías que hemos mencionado. Trátase en él, como en las precedentes Memorias, de las rayas de carbono en el espectro y de las dos luces del cometa.

Seccion local.

En la sesion ordinaria celebrada anteaer por nuestro M. I. Ayuntamiento, se tomaron los siguientes acuerdos:

Publicado por edicto del dia 6 el resultado de la formacion de secciones acordadas el dia 4 al objeto de elegir los contribuyentes asociados que con el Ayuntamiento han de componer la Junta municipal durante el corriente año económico, y no habiéndose presentado reclamacion alguna, se procedió al sorteo que determina el artículo 68 de la Ley municipal, del que resultaron designados los señores siguientes: D. Ramon Botella Espinós; D. Antonio Arañó Fabra; don Rafael Terol Pascual; D. Juan Barceló Masía; D. Agustin Gimeno Moltó; D. German Olcina Miralles; D. Vicente Blanquer Payá; D. Miguel Payá Pascual; D. Vicente Abad Jordá; D. Francisco Perez Soler; D. Facun-

do Vitoria Euguix; D. Einarlo Boronad Terol; D. José Valero Muñoz; D. Rafael Jordá Perez; D. Francisco Giner Martí; don Jorge Serra Francés; D. Miguel Perez Ruiz; D. Antonio Vilaplana Sempere; D. Rafael Codereh Castelló; D. Francisco Badia Autolí; D. Leopoldo Soler Valor; D. Elias Sanchez Barberá; D. Agustin Muñoz Giner; don Roque Lloria Reig, y D. Jaime Seguí Sanz.

A informe de la Comision municipal de Policía Urbana, se mandó pasar una instancia de D.º Consuelo Terol Cantó, en solicitud de permiso para variar la decoracion exterior de fachada de su casa núm. 30 de la calle de Sta. Rita; sustituyendo por balcones con vuelo las dos ventanas hoy existentes en el último piso de la misma.

Accediendo á lo solicitado por D. Virgilio Valero Gisbert, se le declaró vecino de esta poblacion, mandándole inscribir con tal carácter en el libro padron de los de la misma.

A virtud de instancia del Sr. Director del Colegio de San Jorge, se acordó unánimemente autorizarle para variar el título de dicho colegio por el de «Colegio municipal de Alcoy» al que se concede el uso de las armas de la Corporacion por tiempo ilimitado y mientras tal sea la voluntad de la misma, y aceptar el patronato que del mencionado centro de enseñanza se ofrece al Ayuntamiento.

Leemos en *La Union Democrática* de Alicante:

«Nada hemos sabido sobre las querellas que se elevaron ante el Tribunal Supremo de Justicia contra el Gobernador de esta provincia D. Manuel Somoza y contra el secretario Sr. Flores; pero tememos que los resultados no sean muy satisfactorios para dichos señores porque las causas envolvian al parecer bastante gravedad.

Esto es lo que consiguen los que desde su elevado cargo no procuran mas que servir ciegamente los intereses del gobierno sin respetar los derechos de los ciudadanos.

Seguros estamos del buen tacto del señor Banquells, no le hará incurrir en cierto orden de responsabilidades y merecerá nuestros plácemes si permaneciendo completamente neutral en la lucha que se prepara, respeta las aspiraciones de todos y atiende con preferencia á que sean una verdad las órdenes y circulares electorales.»

Conformes.

Hemos tenido ocasion de ver el gran nú-

oculto detrás de las malezas que flanqueaban el camino, apareció y fué derecho á ellos.

»La jóven empezó á arrojar gritos tan penetrantes, que fueron oídos por las gentes del aduar, de donde varios hombres tomaron las armas para volar á su socorro.

»Cuando estos llegaron al sitio del acontecimiento guiados por los gritos, apercibieron al leon caminando dulcemente á algunos pasos delante de Seghir, del que no separaba la vista, y dirigiéndose hácia el bosque.

»La jóven trataba de impedir á su prometido que siguiese al leon, procurando al propio tiempo separarse de aquel, quien la arrastraba á pesar suyo, diciendo:

—»Vamos, querida mía, nuestro señor lo quiere, vamos.

—»¿Y tus armas? decía ella: ¿de qué valen, si no te sirven para salvarnos?

—»¡Armas! No las tengo, respondió el infeliz fascinado. Señor, no la escucheis, miente: estoy sin armas, y os seguiré adonde os plazca conducirme.

»Los árabes que habian acudido al socorro de estos desgraciados eran en número

de ocho ó diez.

»Viendo que pronto el leon iba á arrastrar bajo el bosque á sus dos víctimas, hicieron fuego sobre él todos á un tiempo, y no viéndole caer, emprendieron la fuga.

»El leon saltó sobre Seghir; le destrozó la cabeza de una zarpada, y se echó al lado de la jóven, apoyando sus gruesas patas sobre sus rodillas.

»Los árabes, envalentados porque el leon no les habia perseguido, volvieron sobre sus pasos despues de haber vuelto á cargar sus armas.

»Temiendo herir á la jóven, la aconsejaron que se alejase un poco del leon; lo que este la permitió sin perderla, sin embargo, de vista.

»En el instante en que los fusiles de los arabes se inclinaban hácia él, el leon saltó sobre ellos, cogió con la boca á uno, á dos con sus garras, los aproximó á fin de que los tres no formasen mas que un solo cuerpo, luego, sujetando con su peso toda esta carne viva, destrozó las tres cabezas como habia destrozado la de Seghir.

»Los que pudieron escapar corrieron hácia el aduar, donde refirieron lo que acaba-

el cual no nos hizo el honor de presentarse.

Despues de pasar todos mis dias en lo mas espeso del bosque, y de emplear mis noches batiendo los barrancos y las llanuras para encontrar al leon, el cual parecia evitarme, tuve que regresar á Guelma al concluir mi licencia.

Al siguiente dia y los sucesivos las quejas de los árabes llegaron de nuevo mas numerosas y apremiantes.

A fuerza de instancias obtuvieron para mí un permiso de cinco dias, que debia ser el último.

Los primeros dias y las primeras noches el leon parecia haberse ocultado bajo tierra.

Yo estaba al extremo de mis fuerzas y de mis esperanzas cuando un pastor vino á decirme que los bueyes que conducia por el lindero del bosque habian olfateado al leon y huído hácia la llanura.

Eran cerca de las cinco de la tarde cuando recibia esta noticia, y se necesitaban dos horas largas para llegar al sitio designado.

Un aduar vecino nos envió caballos y hombres para conducirnos, y á la puesta del sol echábamos pié á tierra sobre una me-

mero de regalos que hay depositados en la Casa Consistorial, muchos de ellos de gran valor y mérito artístico, donativos con que la caridad inagotable de nuestros paisanos contribuye á surtir el Kiosco que mañana se ha de inaugurar en la Glorieta, y cuyos productos se destinan, segun es sabido, á la construccion del grandioso edificio de la nueva Casa de Desamparados, cuyas obras continuan sin interrupcion desde hace mas de un año. Al lado de los regalos de valor mencionados, hemos visto otros mas modestos, aunque supliendo la cantidad á la calidad, complaciéndonos en alto grado el ver la buena acogida hecha al llamamiento de la Junta directiva de las obras [de dicho Asilo, acogida que era de esperar dados los generosos sentimientos de nuestros paisanos.

Segun un periódico de Madrid, es posible que sea relevado del mando del departamento Oriental en la Grande Antilla y su capital Santiago de Cuba, nuestro muy querido amigo y paisano el general D. Camilo Polavieja y del Castillo.

Han sido destinados al Batallon depósito de Alicante núm. 37 el Comandante don Francisco Clemente Huertas y al Regimiento de Tetuan núm. 47 de guarnición en esta provincia el Teniente D. José Prieto.

Es tan excesivo el calor que, con la acumulacion de personas, se desarrolla los dias festivos en la iglesia parroquial de Santa Maria, que particularmente en las misas de las 11 y las 12, viene á ser la temperatura insuportable. Varias personas nos suplican pidamos al dignísimo Sr. Cura de dicha parroquia, dispóngase abran las ventanas altas, cuando menos las de la nave central, único medio por el que pueden establecerse corrientes que faciliten la renovacion del aire y eviten el calor que sirve de origen á estas quejas. Confiamos dado el bondadoso carácter del Sr. Pajaron, que el ruego de que nos hacemos eco no será desatendido.

El comandante de marina de Alicante, ha sido á revisar los buques de guerra del distrito.

Debajo de la casa de campo llamada «Senmancot», mas abajo de la Riba, existe un malecon ó parada de agua en el rio, á donde acuden una porcion de chicos, algunos ya talluditos, á tomar el baño, mostrándose con el traje de nuestro padre Adán, á todo aquel que quiere mirarlos. Aunque el peligro que aquellos bañistas fluviales corren, no creemos sea mucho, por la poca profundidad del agua en el punto indicado, como quiera que por lo alto y encima de la casa indicada se halla el camino del Molinar por el que pasau muchas familias á las que deba evitárseles semejan te poco decoroso espectáculo, que ofende el pudor de las señoras que involuntariamente tienen que contemplarlo, esperamos se tomen las medidas que á ello conduzcan.

Un alboroto mayúsculo se nos dice que hubo anteanoche en la parte baja de la calle del Carmen, el que despertó á los vecinos que habian conciliado ya el sueño. Como de repetirse cierta clase de bromas y competencias, será imposible vivir en aquella parte de la poblacion, los vecinos desean se evite la repeticion de tales serenatas y alborotos. El que quiera trasnochar que lo haga; está en su derecho, pero sin incomodar á nadie.

Ha salido para la capital de la provincia con objeto de cumplimentar al Gobernador civil recientemente nombrado Sr. Bauquells, nuestro distinguido amigo el Alcalde pre-

sidente de nuestra corporacion municipal D. Saturnino Barceló Monllor.

En la Administracion económica de esta provincia, se activan las operaciones de revisión y exámen de repartos de la contribucion territorial del presente año económico, cuyos recibos correspondientes al primer trimestre, deben cobrarse por la sucursal del Banco de España, encargada de la recaudacion de contribuciones, en el próximo mes de Agosto.

Del 9 al 15 de este mes se han esportado del mercado de Gaudía 31,930 arrobas de frutas y hortalizas.

La cosecha de tomates concluye ya en aquella vega, pero en cambio empieza á ser abundante la de melones.

A Las Provincias de Valencia pertenece el siguiente suelto, que trasladamos sin comentarios porque no los necesita:

D. Hermelando Ripoll, celoso promotor fiscal del juzgado de Alcoy durante largos años, juró el sábado ante la sala de gobierno de esta Audiencia el cargo de promotor fiscal de Alicante. No sabemos si convenirá al Sr. Ripoll este cambio, pero seguramente que con él se causa un perjuicio al servicio público, pues sabido es que en el juzgado de Alcoy se halla pendiente la célebre causa formada á consecuencia de los tristes sucesos de 1873, que consta hoy de cerca de 24,000 folios. El Sr. Ripoll la conoce perfectamente y podía concluir la sin que se paralizara el despacho de los demas asuntos, pero júzguese la situacion en que se vera colocado un nuevo fiscal, que al despacho ordinario tenga que añadir el estudio de 24,000 fojas. No es de estrañar, por lo tanto, que se haya dado el caso que cita un colega, de haberse retirado de la carrera un promotor que fué destinado á dicho punto por la natural aversion que le inspiró la tan célebre causa.»

Han sido destinados á los batallones de Reserva de Orihuela, Hellin, Alcira y Játiva respectivamente los médicos 1.ºs de Sanidad Militar D. Feliz Villalba Esucho, D. Gregorio Ruiz Sanchez, D. Mateo Alonso Gonzalez y D. Manuel Chelet y Aramunt.

Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Castell de Castells.

Ha cesado en el cargo de Registrador de la propiedad de Pego, el Sr. D. Antonio de Llano y Ponte.

Con destino al consumo público han sido sacrificados durante la próxima pasada semana en el Matadero de esta ciudad, 138 machos cabrios y 31 cerdos, constituyendo un total de 169 reses.

Por Real orden fecha 11 de Junio último comunicada por el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda al de Marina, se dispuso que un cañonero preste servicio de vigilancia permanente en las aguas jurisdiccionales de Torreveja en esta provincia á fin de evitar el tráfico de contrabando.

El movimiento de poblacion durante la última semana, segun los datos del Registro civil que tenemos á la vista, ha sido en esta ciudad el siguiente:

Nacimientos 21, siendo de ellos 11 varones y 10 hembras, todos legítimos. Defunciones 19, distribuidas de la siguiente manera, segun edades: de un año, 4; de 2 á 5 años, 7; de 6 á 10, una, de 11 á 20, otra; de 21 á 40, otra; de 41 á 60, otra y de 61 á 100, cuatro.

La diferencia á favor del aumento de censo ha sido, como se vé, de 2 individuos.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular del pueblo de Aguas.

Tomamos de nuestro estimado colega «La Gaceta de Cataluña,» que vé la luz en Barcelona, las siguientes líneas:

«Han entrado en el Depósito de la Exposicion de mármoles del monumento Güell, situado en el Parque de esta Ciudad dos Blocks mármol de la cantera «Serelles» Alcoy, color caoba, del propietario D. Raimundo Montllor, pesan 285 ks, su color y jaspeado es un capricho de la naturaleza por demás bonito.»

Dice un periódico de Valencia. «Ayer se cerraron las escuelas públicas de la ciudad, dando principio las vacaciones del verano.»

¿Y en Alcoy, cuando empiezan dichas vacaciones?

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 18 de Julio 1881.

Cuantos esfuerzos han hecho algunos de mócratas de los que no figuran en plana mayor en ninguna de las fracciones de este partido desde antes del cambio de gabinete primero para conseguir la fusion democrática y despues para lograr al menos una inteligencia en las elecciones, han sido completamente inútiles.

Todas las fracciones democráticas hasta la de los federales pactistas, van á la lucha, pero cada cual pelea por su cuenta y riesgo sin ánimo ni propósito de union, y antes al contrario, creando las dificultades que pueden al triunfo de los candidatos demócratas que no son de su banderia.

Lo mismo puede decirse que ocurre entre ultramontanos y caristas. Estos, al menos los que dirige el Sr. Nocedal tienen órdenes terminantes de imposibilitar el triunfo de los que forman parte de la union católica y en algunos casos solo podran cumplir estas órdenes apoyando á los candidatos ministeriales.

El concono entre los enemigos de las instituciones, facilitaria seguramente al gobierno la victoria de sus amigos en distritos con lo que estos no cuentan, sino fuera por que el ministerio no tiene interés en difundir el triunfo de los jefes de las fracciones políticas, segun he manifestado á V. en distintas ocasiones.

Pero la division entre los demócratas les obligará á hacer una pobre campaña en las Cortes si no quierere poner de manifiesto sus encontradas opiniones y sus rivalidades personales ante la representacion nacional.

Por su parte los conservadores se proponen hacer una enérgica campaña parlamentaria con motivo de la contestacion al mensaje examinando los actos del gobierno desde que llegó al poder hasta la apertura de las cortes pe oterminada esta campaña, no promoverán en algun tiempo nuevo debate político si no lo aconsejan circuns tancias apremiantes.

Entienden los conservadores que el verdadero peligro parlamentario para el gobierno, consiste en la composicion de la mayoría y en la pretension que abrigan muchos constitucionales de formar una situacion homogénea de su partido.

Mientras las oposiciones no den descanso al gobierno ni á la mayoría, esta permanecerá unida, pero si suspenden el ataque aparecerán enseguida los peligros que en su seno lleva la fusion dominante.

No tiene en esta el Sr. Sagasta una autoridad tan incontestada como la del señor Cánovas en el partido conservador y aun que el jefe de los constitucionales, dando pruebas de buen sentido político, desea que la fusion continúe, sus parciales no la quieren y será difícil dominar á constitu-

cionales y centralistas hasta el punto de que callen en el parlamento sus mútuos disgustos.

Bajo este punto de vista la primera cam paña parlamentaria ha de encerrar seguramente algunos peligros para el ministerio actual.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Librada y San Eneas.

SANTO DE MANANA—Sta. Práxedes y Santa Julia v. mr.

Seccion mercantil.

Alcoy 20 de Julio de 1881.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZA, PA-PER, DI-NERO, PA-PER, DI-NERO. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Almería, Barcelona, etc.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris 18. Se ha notificado á D. Carlos el decreto de su espulsion de Francia. Si no se marchase, dos inspectores de policia le llevaran hasta la frontera.

Paris 18. D. Carlos ha salido esta mañana para Londres.

Su señora permanecerá en Paris para cuidar de la educacion de sus hijos.

Túnez 17. Ayer por la mañana ha sido tomado Sfax por el ejército francés, despues de una encarnizada lucha, ocupando todas las posiciones y defensas conquistadas por los rebeldes.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 19 Julio.

Se consideran ya como terminadas las negociaciones entre Francia y España acerca de la cuestion de Orán.

El gobierno francés accede á indemnizar á los españoles de los perjuicios y daños que se les han ocasionado.

BOLSA DE HOY. Consolidado 3 por 100 26 40.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas.

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNEBRARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Modas.

D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.

Peluquerías.

D. Emeterio Larlo, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Caja de dos latas 88 rs.

Una lata 44 "

Para fuera 68 "

Relojería y depósito de máquinas Singer

D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sombrerías.

D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Sastrerías.

D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.

D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Iñonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

DOLORES DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, e infailliblemente se vitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas la Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de París, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido a los dentíficos-españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Detalles, en su instrucción. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DEL POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE- BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao s. autor. Alcoy farmacia de Giner.

JARABE CURATIVO DE LA ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres é inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazón, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiración de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.

No mas hidropesía.

Victoria completa sobre las enfermedades sífilíticas y venéreas.

Antiquilamiento de los padecimientos del estómago.

Para conocer la historia de este descubrimiento y la instrucción sobre su uso, se entregará a todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Ferblatores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 ryon. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del Piñó.

SE VENDEN

una emborradora y una bovinera sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administración.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendables.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 paginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripción.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administración remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administración: Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Gluten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vegiga y de los Organos génito-urinares.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.

Las Vendederas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (deposada) con la firma CLIN y O. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estación los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamsado encarnado de algodón, carnesi de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamsados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de oita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, innuleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

A LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

Hay para vender las maquinarias siguientes:
Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.

Una id transversal id. id. id.

Una cepiladora ó brusa de hierro nueva.

Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.

Un juego de máquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada á 52 hilos ó mechas.

Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.

Tres id. id. ingleses, de 250 husos.

Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 á 30 caballos, sistema francés.

Una máquina de vapor de 8 á 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido á las de La Maritima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las maquinarias modernas todas.

Para mas detalles y condiciones dirigirse á D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

SE ALQUILA

un espacioso almacén con su piso entarimado, un sótano de bóveda á su continuación y otras dependencias con dos fuentes, una viva y otra cerrada; todo con muchas luces, situado en la calle de Santa Elena, núm. 5

TALLER

DE

VICENTE SULROCA

San Mauro, 10.

Aviso á los propietarios.

Se cambian puertas nuevas á viejas, y se compra toda clase de portaje usado. Tambien se compran balcones y rejas de hierro. El hierro tambien se cambian puertas. Todo esto es para volverlo á vender.

SE VENDE

un carrito atarfanado de seis asientos y una Victoria, todo en muy buen estado.

Darán razon en la Fonda de Rigal.